

AAN 2669

3-XII-1992

Pág. 2 *61 Lentes Telea*

CRONICA

000195778

La poesía premiada: Gonzalo Rojas '92

Se seguirá polemizando, afortunadamente, siempre, acerca de quien merece un premio, en lo que hace mención a la poesía. Infelizmente, esta vez no es mi tema, sino sólo referirme a don Gonzalo Rojas, y una parte de su obra, premiada este año.

"Célebrete a máquina sin más laud que este áspero teclado de la A a la Z, digote cuánjo ánate del talón al pelo, esté ese pelo donde esas, en lo alto o en lo secreto de tu fragancia. Espérate esperando parado aquí a las 7 bajo el humo del reloj. Y... extra cosa: fíjate en las nubes, pero sin llorar dónde está escrito casi todo lo blanco y lo veloz de esta página dactilica, llámame por teléfono al número 00-00-0". ¿Título del poema? "Carta de Amor".

Como ustedes leen, sólo a un poeta, petisas y poetisas con petisos, para alcanzar la "igualdad", se le puede ocurrir dar puros dolores de cabeza a los correctores de prueba de los

libros y los diarios, acotando las palabras donde para ellos corresponda. Pero no sólo es eso, también el poeta y su número telefónico se torna inubicable para el amor que pudiera haber sido correspondido por la destinataria de la carta referencia. Finalmente, nada nuevo bajo el sol, en la poesía, todos los relojes humean...

;Realidad pura! Y... vamos a leer porque es cierto que humean. Del mismo bultado, su poema "Pareja Humana"... "Hartazgo y orgasmo son dos pétalos en español de un mismo lirio tronchado cuando piel y vértebras, ofiato y frenesí tristemente tintan en su blancura última, dos pétalos de nieve y lava, dos espléndidos cuerpos descosos y cautelesos, asustados

por el asombro, ligeramente heridos en la luz sanguinaria de los desnudos: un volcán que empieza lentamente a hundirse. Así el amor en el flujo espontáneo de sus venas encendidas por



Alejandro Lara León

el hambre de no morir, así la muerte: la eternidad así del beso, el instante concupiscente, la puerta de los locos, así el así después del paraíso. -Dios, abreños de una vez".

;Todo realidad! Porque, si la gente cree que los que escriben poesía, no se refieren a ella, no están equivocados, pero al menos, muy lejos de estar acertados. Porque..., tras esta poesía, el reloj queda con humareda, también, entre otros.

Ese año 1992 ha sido galardonado este hombre nacido en Lebu, por allá por los años del 1917. Su edad, es el mejor acicate para que, los jóvenes poetas de Chile, sigan por el pobre sendero de los que se apartan de lo material, para entregar, en su poesía la infinita riqueza de sus contenidos dramáticos de amor.

La poesía premiada, Gonzalo Rojas 92 [artículo] Alejandro Lara León.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lara León, Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La poesía premiada, Gonzalo Rojas 92 [artículo] Alejandro Lara León. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)